

Versuch von Säufern, Rowdys, konterrevolutionären Offiziersschülern, Kornilowleuten und dergleichen, Anarchie hervorzurufen.

Führt die strengste Kontrolle über die Produktion und über die Erfassung der Produkte ein. Nehmt jeden fest und stellt ihn vor das revolutionäre Gericht des Volkes, der es wagt, die Sache des Volkes zu schädigen, ganz gleich, ob sich dies in Sabotage (Schädigung, Hemmung, Unterminierung) der Produktion, in der Zurückhaltung von Getreide- und Lebensmittelvorräten äußert oder in der Verzögerung von Getreidetransporten, der Desorganisation von Eisenbahn, Post, Telegraf, Telefon und überhaupt in jedem wie immer gearteten Widerstand gegen die große Sache des Friedens, die Übergabe des Grund und Bodens an die Bauern, die Sicherstellung der Arbeiterkontrolle über die Produktion und über die Verteilung der Produkte.

Genossen! Arbeiter, Soldaten, Bauern und alle Werktätigen! Nehmt die *eganze* Macht in die Hand *eurer* Sowjets! Schützt und hütet wie euren Augapfel den Boden, das Getreide, die Fabriken, die Maschinen, die Produkte, das Verkehrswesen — das alles wird von nun *an gänzlich* euer Eigentum, wird Gemeineigentum des ganzen Volkes sein. Nach und nach werden wir, mit Zustimmung und Billigung der Mehrheit der Bauern, auf Grund der *praktischen* Erfahrungen der Bauern und der Arbeiter, fest und unbeirrt zum Sieg des Sozialismus voranschreiten, den die fortgeschrittenen Arbeiter der zivilisiertesten Länder verankern werden und der den Völkern einen dauerhaften Frieden und die Befreiung von jeglicher Unterdrückung und jeglicher Ausbeutung bringen wird.

Petrograd, 5. XI. 1917

Der Vorsitzende des Rates der Volkskommissare  
*W. Uljanow (Lenin)*

W. I. Lenin, Werke, Dietz Verlag Berlin 1961, Bd. 26, S. 293—295

<sup>1)</sup> Das Rettungskomitee (Komitee für öffentliche Sicherheit) wurde am 25. Oktober (7. November) 1917 bei der Moskauer Stadtduma zum Zwecke des bewaffneten Kampfes gegen die Sowjets in Moskau geschaffen. Es leitete den am 28. Oktober (10. November) ausgebrochenen konterrevolutionären Aufstand der Junker. Am 2. (15. November) war der Aufstand niedergeschlagen worden, und das Rettungskomitee wurde durch das Moskauer Revolutionäre Militärkomitee aufgelöst.